
16 juin Démarrage d’un projet Interreg / cb 

Démarrage d’un projet Interreg d’une ligne de transport public entre le Brassus et la Cure. Le 
programme Interreg soutient des projets de coopération transfrontalière impliquant a minima un 
porteur français et un porteur suisse, et éventuellement d’autres partenaires publics et/ou privés, 
qui œuvrent dans un but commun. 

20 juin Proposition taxe de séjour / cb 

Pour rappel, les communes de la Vallée perçoivent par leurs soins une taxe dite ’’de séjour’’ des 
hôtes de passage ou en séjour sur le territoire respectif. Le règlement date de 2008 et n’est plus en 
adéquation avec ce que pratiquent nos communes voisines. De plus cela donnera également une 
marge de manœuvre supplémentaire à l’OTVJ dans le cadre du projet de déplacement de cette 
dernière au Pont. 

Ce point fera l’objet d’un préavis. 

26 juin Repas des aînés / cb 

Plus de 350 invitations envoyées, 120 ont répondu présent, la manifestation était attendue et 
désirée. «Nous avons reçu beaucoup de mots gentils pour nous remercier de cette initiative, confie 
Patrick Berktold, municipal à L’Abbaye, beaucoup se rappellent de l’an dernier, c’est vraiment un 
plaisir de se retrouver!» 

27 juin validation NPIV (Nouvelle péréquation intercommunale vaudoise) / cb 

Cette nouvelle péréquation tant attendue se devait d’être plus simple, plus transparente et surtout 
plus équitable. Cette dernière tient désormais compte des ressources, des besoins structurels, tout 
en prenant en compte des charges particulières des villes centres, sans oublier naturellement le 
prélèvement sur les impôts conjoncturels, la participation à la cohésion sociale, ainsi que la facture 
policière. Pour la commune de l’Abbaye, les retours financiers espérés sont quasi nuls. 

23 août abaissement circulation 60 km/h Mont-d’Orzeires et Mollendruz / cb 

Dans le cadre des mesures prises pour la sécurisation des cols notamment du Mollendruz et du Mont 
d’Orzières. Il est prévu un abaissement de la vitesse à 60 km/h vers le parc du Mollendruz et devant 
Juraparc sur une centaine de mètre environ. Si une large partie des travaux sont financés par la 
DGMR (Direction générale de la mobilité et des routes), la partie éclairage doit être financée par les 
communes territoriales soit Vallorbe et Mont-la-Ville. La balle est dans leur camp. 

22 août Communiqué de presse sur la future filiale en partenariat avec la Poste et Vallée de Joux 
Tourisme / cb 

Après avoir contacté la Poste pour présenter son projet de déménagement, Vallée de Joux Tourisme 
implantera en automne 2024 ses bureaux dans les locaux actuels de la Poste au Pont et reprendra les 
activités postales en tant que filiale en partenariat. La présence de l'Office du Tourisme à cet endroit 
stratégique permettra de maintenir et garantir un service postal de qualité au Pont comme c'est déjà 
le cas aux Bioux, au Brassus et au Lieu. 

24 août visite premier parc éolien de Vaud / cb 

Une délégation de la Municipalité s’est rendue à Sainte-Croix visiter le premier parc éolien vaudois. Il 
ne restait plus que la 7ème éolienne à monter. Cette visite a été très enrichissante. 

26 août visite alpages avec la commission de gestion / cb 



A l’initiative du municipal en charge, un samedi de visite a été mis sur pied avec les visites du Bucley, 
de la Racine et du Croset-au-Boucher avec la commission de gestion et notre garde forestière. Cette 
opération sera reconduite l’année prochaine avec d’autres dicastères de manière à donner un aperçu 
du terrain aux membres de la commission. 

14 septembre 50 ans ADAEV / cb 

« L’ADAEV soutient et met en valeur de nombreux projets de la région de la Vallée de Joux mais reste 
encore méconnue auprès de la population combière. Et pourtant, elle soutient, oriente, aide, 
accompagne. Soutien dans le domaine de la promotion économique, de la création et du 
développement d’entreprises. Oriente les entrepreneurs pour les besoins spécifiques en poursuivant 
son rôle de guichet régional. Aide au développement de projets et de construction d’infrastructures. 
Accompagne les acteurs économiques dans leurs démarches auprès des administrations communales 
et cantonales. » 

Giratoire Mont-du-lac - Pétrafélix PV séance du 4 octobre / cb 

Les travaux de réfection des collecteurs sont planifiés du 11 septembre au 3 novembre 2023. 
Fermeture complète RC 151/91 en juillet 2024 à planifier, accès possible pour les exploitants, sauf les 
jours de poses de revêtements. 

Le Plan Directeur des Zones d'Activité (PDRZA) / cb 

Le PDRZA a été mis en consultation publique du 20 mai au 19 juin 2023. Suite à cette consultation 
publique, des remarques pouvaient être formulées. Il ne s'agit cependant pas là d'un droit 
d'opposition comme une enquête publique. Plusieurs remarques ont été déposées essentiellement 
au Lieu et au Chenit. 

A ce jour, le PDRZA est en circulation dans les différents services cantonaux et ce jusqu'à la fin de 
cette année. Les municipalités combières espèrent donc raisonnablement que ledit préavis pourra 
être présenté au premier semestre 2024 aux trois législatifs. 

Le Plan d’affection communal (PACom) / cb 

Le PACom est soumis aux services cantonaux pour un examen préalable. Les projets de plans, de 
règlements et le rapport 47 OAT ont été envoyés à la Direction générale du territoire et du logement 
(DGTL) le 19 juillet, le retour est prévu le 20 octobre 2023. 

Travaux le Bucley / pb 

Dans le cadre de l’exploitation des alpages du Bucley et du Pré d’Etoy, l’amodiateur actuel a privilégié 
la mise en valeur du petit lait par l’engraissement de porcs. Ceci évite de devoir éliminer ce sous-
produit avec des camions ou des bio-filtres. Néanmoins, les écoulements de la porcherie ne 
répondent plus aux normes en vigueurs et des travaux pour un montant de 49'000.- doivent être 
entrepris si possible cette fin de saison, afin de garantir une reprise d’exploitation dès les beaux jours 
de l’année prochaine. 

Pompiers SDIS Vallée de Joux / lb 

Le Commandant du SDIS Gabriel Gauljaux fait maintenant partie du groupe de travail des feux de 
forêt du canton au sein de l’ECA. Du petit matériel est déjà attribué au SDIS Vallée de Joux. La Vallée 
de Joux sera parmi les 5 principaux SDIS formés et formateurs pour les feux de forêt. Il est aussi 
envisagé l’acquisition de gros matériel par l’ECA voire des véhicules. Les délais pour la livraison ne 
sont pas encore connus. 



Abri PC L’Abbaye / lb 

Le test de 72 heures de la génératrice prévu pour la fin des travaux de la partie poste de 
commandement de l’abri PC par le SSCM, prévu du 27.06.23 au 30.06.23 a échoué. Il sera réorganisé 
par le SSCM en 2024. Pour l’abri public nous avons enfin reçu la validation du rapport de contrôle de 
réception du SSCM attendue depuis 2017. 

ASIVJ - Ecole du futur / ch 

Le CODIR de l’ASIVJ a proposé au conseil intercommunal de l'ASIVJ un plan de développement des 
infrastructures scolaires, parascolaires et sportives pour définir la stratégie de développement des 
écoles de la Vallée pour les 15 prochaines années. Une analyse de situation a été faite et des 
variantes ont été analysées et un plan d’intention a été fait. Cette même présentation a aussi été 
faite aux trois municipalités le 19 septembre. Le conseil intercommunal aura une séance 
extraordinaire à fin novembre pour discuter de la proposition du plan de développement et se 
positionner sur la stratégie à adopter. 

 


